



Mi Universidad

Mapa conceptual

NOMBRE DEL ALUMNO : Pablo jafet Davila covian

TEMA: unidad I medicina tradicional y salud

PARCIAL: I

MATERIA: Enfermería y prácticas alternativas de salud

NOMBRE DEL PROFESOR:Lic Rebeca marili Vázquez

LICENCIATURA:Enfermería

CUATRIMESTRE:8to cuatrimestre

Medicina tradicional y salud

Salud

De acuerdo a la definición de la organización mundial de la salud la OMS la medicina tradicional es la suma de conocimientos técnicos y prácticas fundamentadas en las teorías creencias y experiencias propias de diferentes culturas y que se mantiene salud tanto física como mental.

La medicina tradicional también se conoce como complementaria alternativa popular blanda marginal no oficial no ortodoxa y no convencional.

La validez de algunas de las terapias de la mt la cuestión de fondo es si estas cumplen o no con los cuatro principios fundamentales de la bioética autonomía, beneficencia no maleficencia y justicia.

No maleficencia: se refiere al deber de no perjudicar en ni el menos caso posible desafortunadamente la mayoría de las medicinas tradicionales no cuentan con estudios o son insuficientes.

Beneficencia: no es suficiente demostrar que los tratamientos de la medicina tradicional no dañan si no que es necesario contar con la evidencia de que en efecto benefician a quien los recibe.

Justicia: si los tratamientos no son efectivos contra los padecimientos de los pacientes no es justo hacerles creer los tratamientos le van a servir y menos hacer que paguen por ellos.

Enfermedad

La enfermedad es considerada como cualquier estado donde haya un deterioro de la salud del organismo humano.

Todas las enfermedades implican un debilitamiento del sistema natural de defensa del organismo o de aquellos que regulan el medio interno.

Las manifestaciones clínicas o cuadros clínicos son la relación entre los signos y síntomas que se presentan en una determinada enfermedad.

Síntomas: Las manifestaciones clínicas o cuadros clínicos son la relación entre los signos y síntomas que se presentan en una determinada enfermedad.

Signos clínicos: Los signos clínicos son elementos sensoriales relacionados con los sentidos se recogen de la biología del paciente a partir de la observación, palpación, la auscultación.

La etiología o causa de una enfermedad no siempre es única y muchos casos se entienden como poli causales esto es en ellos intervienen varios factores patogenicos los factores causales pueden dividirse en:

Factores endógenos: determinados por la dotación genética de la persona: genéticas, predisposición, constitución de una persona.

Factores exógenos: medio ambientales, comprende el conjunto de valores naturales, sociales y culturales existentes en un lugar y un momento determinado, que influyen en la vida del hombre y en las generaciones venideras.

Mecanismos patogénicos: La Patogenia describe el mecanismo mediante el cual un determinado agente causal produce los signos y síntomas de una enfermedad infección bacteriana y cuadro clínico de infección urinaria.

Medicina

El término medicina proviene del latín medicina y hace referencia a la ciencia que permite prevenir y curar las enfermedades del cuerpo humano.

La medicina, junto a la farmacia, la enfermería y otras disciplinas, forman el grupo de las ciencias de la salud, dedicadas al diagnóstico, la prevención y el tratamiento de las enfermedades.

Para ejercer la medicina, es necesario cursar estudios que permiten obtener el grado necesario y la habilitación correspondiente.

La dermatología es la especialidad médica que se centra en el cuidado y las enfermedades de la piel, La traumatología, por su parte, se dedica a las lesiones traumáticas de la columna y las extremidades que afectan a los huesos, los ligamentos, las articulaciones, los músculos y los tendones.

Atención a la salud: Se denomina atención (o asistencia) de la salud al conjunto de procesos a través de los cuales se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar, una comunidad y o una población.

Antecedentes históricos de medicina tradicional

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI.

Medicina tradicional maya: La Medicina Maya se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias equilibrio de mente y cuerpo, meridianos de energía enfoques biodinámicas y holísticos; son conceptos que han ganado terreno en las últimas décadas.

La llamada medicina alternativa o neuropatía se ha convertido en una opción normalizada para conseguir salud sin costes secundarios.

La Medicina Maya la naturaleza está por encima de los hombres, determinando sus vidas y su proceso de salud enfermedad, Por esta razón se venera y se reedifica.

La medicina Maya considera al hombre como parte integrante e interactuante del cosmos y la sociedad, por lo que todas las actividades del individuo repercutirán en ellas cualquier cambio o acción en la naturaleza, comunidad y familia, lo afectarán a su vez a él, provocándole salud o enfermedad.

Medicina tradicional azteca

La magia, sobre todo, estaba muy presente en los métodos curativos de los médicos aztecas, porque la enfermedad solía atribuirse al hechizo de algún brujo inicuo y hacía falta, por tanto, una acción mágica para contrarrestarla.

La terapéutica azteca también estaba basada en conocimientos empíricos como la importancia de la higiene, de los baños de vapor, de la desinfección y de las sangrías, y sobre las propiedades de los minerales y de las plantas, conocimientos que se adquirieron según un proceso no muy distinto del que hubiera empleado la ciencia actual.

El médico azteca, como bien explica Soustelle¹, era, ante todo, un brujo bueno admitido y apreciado por la misma sociedad que reprobaba al hechicero experto en maldiciones, al mago negro².

Entre los maleficios que causaban enfermedades destacan especialmente los que consistían en la introducción mágica de un cuerpo extraño lo que explica la existencia de curanderas con funciones tan extrañas como la de extraer piedras del cuerpo o gusanos de entre los dientes y de los ojos.

Medicina tradicional zoque: La medicina tradicional zoque tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes. Para el dolor de estómago un té de hinojo, para la diarrea la hierbabuena, si de lo que sufre son de cólicos lo efectivo es un té de flor de mayo, la cola de caballo le servirá para la inflamación intestinal, para la tifoidea el coco, las hojas de candox sirven para controlar la diabetes y la sábila para el colesterol.

Una investigación realizada sobre etnobotánica en las comunidades de Copoya, El Jobo y San José Terán revela como los tuxtlecos se siguen curando a base de plantas medicinales, si bien, su uso ha disminuido de manera considerable todavía en estas comunidades es común que la cura a muchos males se encuentren en los huertos familiares.

El estudio realizado por María Antonieta Isidro Vásquez señala que el conocimiento y el uso de las plantas medicinales en esta región, aún está bien representado, principalmente por las personas de mayor edad.

Alrededor de 114 especies que se dan en Copoya sirven para la cura de algunos males, en el Jobo son 109 y en San José Terán 55 especies. Es evidente que entre más urbanizada este el lugar el uso de las especies disminuye.